
孩子花“巨款”买卡

随后，记者也咨询了多名小
学、中学教师，老师们认为，家中
并不需要对这种行为过分担忧，

“集卡是学生的一种社交方式，有
的学生拥有一整套卡片，或是有
一张稀有卡，就会收到其他孩子
羡慕的眼光，这也是一种认同

感。”也有老师表示，自己小时候
为了收集水浒卡，吃了两个月的
干脆面，“现在的孩子有现在流行
的IP，但其实跟我们那时候并没
有太大区别。”

当然，也有老师提到，集卡不
同于电子游戏，一般不会出现沉迷

的情况，随着年纪增长，逐渐就会
被其他爱好代替，需要注意的是要
给孩子树立一个正确的消费观，让
他们知道哪些可以买、哪些要少买
或不能买，避免孩子为了攀比而过
度消费。

（甄泽/文、摄）

集卡流行，值不值得担忧？
可满足10000户家庭需求

首个大型电网侧
新型储能电站并网

本报讯 5月30日9时28分，无
锡蓝天50MW/100MWh电网侧新
型储能电站并网发电一次成功，标
志着无锡市首个大型电网侧储能电
站正式投运。记者从无锡市发展改
革委获悉，项目投运后将有效促进
无锡市可再生能源得到充分消纳，
并能在夏冬两季用电高峰阶段快速
响应，充分发挥削峰填谷作用，提高
区域电网的灵活性、可靠性、安全
性，为无锡市能源电力保障工作提
供有力支持。

据介绍，该项目的并网成功创
出我省新型储能项目多个“首个”：
首个利用燃机电厂现有220KV线路
送出的新型储能项目、首个采用宁
德时代大容量314Ah电芯的新型储
能项目、首个采用低损耗PCS新型
储能电站、协鑫全国首个大型储能
项目、苏南电网首个“7.15”新型储能
项目、无锡地区首个电网侧新型储
能项目。

无锡市发展改革委围绕项目纳
规备案、项目建设等项目全流程积
极主动做好项目服务工作。在该委
积极推动下，该项目顺利通过江苏
省发展改革委纳规评估。去年9月
25日，作为无锡市首个电网侧独立
新型储能项目正式纳入全省新型储
能项目规划。今年1月11日，市发
展改革委推动该项目纳入全省

“7.15”政策保障性电网侧新型储能
项目。今年1月底，项目正式开工建
设。

据介绍，该项目由协鑫集团投
资建设，总投资约2.1亿元，位于无
锡市新吴区。该项目利用存量土地
和现有电厂出线建设磷酸铁锂储能
电 站 ，功 率 为 50MW，容 量
100MWh，20 尺 单 舱 电 量 为
5.016MWh，每年充放电量超过
4000万度电，高峰时提供5万千瓦
负荷，可满足 10000 户家庭使用。
该项目采用新型高效低耗系统设
计，采用大容量、高能量密度、低损
耗的电池，大大降低了工程造价，节
约了项目工期，提高了运行效率，有
效降低了衰减率，实现了全绿色、高
效率的有效融合。

（孙暐）
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刘女士在小区的刘女士在小区的

业主群里吐槽业主群里吐槽，，

上四年级的儿子上四年级的儿子

拿压岁钱买了一拿压岁钱买了一

百多元的卡片百多元的卡片，，

自己想退款还被自己想退款还被

店老板拒绝店老板拒绝。。

5月 30日，记者联系上刘女
士。据其介绍，其实在一两个星期
前，她就注意到儿子时不时会拿出
一些卡片，上面是一些卡通人物，
当时她并没有多想，但是后来她在
收拾书桌的时候，发现抽屉里有半
抽屉的卡片：“我没想到有这么多，
于是就问了孩子，他这才告诉我，
是他拿着压岁钱去买的。”

刘女士介绍，这种卡片说白了
就是“开盲盒”，为了集齐一套卡片

就只能不停购买。她的儿子从本
学期开始就断断续续买过一些卡
片，最近因为一套卡片还差两张

“稀有卡”，所以购买的数量一下子
变大了，“最多的一次买了几十袋，
一袋是2块，这就花了一百多块。”
刘女士说，从二年级开始，自己和
丈夫就会让儿子自己保存一部分
压岁钱，儿子平时也会将钱保存在
一个小钱包里，没想到这次突然就
花了“巨款”。为此，刘女士还找到

了售卖卡牌的店铺，希望对方退
款，但是遭到了拒绝，“我觉得一个
未成年人一下子花这么多钱，商家
应当有责任拒绝。”

根据刘女士儿子的描述，学校
里很流行这样的集卡，有的学生集
齐了一整套“叶罗丽（动画片中的
角色）”卡牌，一下子成为了“明
星”。此外，还有奥特曼、小马宝莉
等多部动画片或游戏卡牌，非常受
学生欢迎。

集卡火热，小店卖脱销

此后，记者又走访了多家文具
店、小卖部，发现几乎所有店铺中都
有售卖这种卡牌，有的甚至已经卖
脱销。在滨湖区一小学旁的文具店
里，记者向店主咨询是否有卡牌，店
主热情地表示目前店内有多种卡
牌，动漫动画类的有奥特曼、哆啦A
梦、叶罗丽等，游戏类的有原神、蛋
仔派对、植物大战僵尸、第五人格
等。店主表示，低年级的一般喜欢
动画角色，高年级或者中学生更偏

爱游戏类，这类散装卡牌多为2元
一包，也有大包装的每包10元。

走访中，记者注意到，放学后，
有不少学生都会在店内挑选卡包，
虽然看不到里面的卡牌，但是每次
挑选都颇具“仪式感”：有求神拜佛
的，有让“手气好”的同学代选的，还
有在门口洗完手去挑的……如果拆
出一张想要的卡牌，周围一群人都
会一同欢呼；如果是重复卡牌，又没
有同学可以交换，那么这张卡就相

当于“废了”。交谈中，有几名学生
说，卡牌的重复率比较高，有时候连
着一星期都是重复卡牌。

不止是线下，这种集卡现象在
线上同样火爆。在网购平台上，搜
索任一动画的卡牌，可以弹出不少
卖卡的店铺，二手平台上还有已经

“开包”的稀有卡牌售卖。此外，这
类“拆卡”直播也相当火热，直播拆
封新卡牌包时，可以吸引上万人观
看。

引导树立正确的消费观

本报讯（晚报记者 陈钰洁）无
锡作为吴文化的发祥地，历史文脉
与现代文明交相辉映，打造出人文
经济学的无锡样本。昨日，无锡“以
文兴城的实践路径研讨会”举行，来
自业界、学界的大咖齐聚一堂，共同
探寻中国式现代化无锡新实践的人
文经济密码。

“人文经济学是个新课题，但人
文经济从古到今一直都有，它就存
在于我们经济社会的发展之中”，在
江苏省文学艺术界联合会主席章建
华看来，无锡“有金、有景、有文”，与
之对应的是无锡的三张城市名片
——工商名城、风景旅游名城和历

史文化名城。这三者就构成了无锡
人文经济的密码。他从无锡历史上
的人文典型分析了这片土地何以成
为人文经济的发展高地。“无锡有着
深厚的文化底蕴，在其发展过程中，
也体现了人文经济良好的传统和基
础”，章建华认为，无锡是人文经济
的重要发源地。往远了看，这里有
富而能回馈社会的范蠡，堪称人文
经济的开山鼻祖；近代，这片土地上
又出现了实业兴国、护国、荣国的荣
氏家族，亦是人文经济的典范。而
从文化产业的发展来看，无锡亦是
人文经济的当代实践地。因此，他
对无锡寄予厚望，希望无锡成为人

文经济的全国先导区。“从思想、政
策、实践、经验、理论等全方位发力，
持续探索人文经济共生共荣的发展
密码，在传承中延续江南文脉，让人
文之光照耀未来。”

无锡城市职业技术学院教授袁
灿兴将无锡经济腾飞的原因归结为
实学、开放的人文底色。“吴文化、江
南文化、无锡文化的开篇，就是泰伯
奔吴”，他进一步阐释，泰伯实现了中
原文化与长江流域文化的融合。此
后的历史中，四通八达的地理位置所
带来的商业流动性，形成了无锡开放
的态度，重视实学的精神，联通着南
北，交融着东西。袁灿兴认为，不管

任何时代，保持开放态度，视野开阔，
注重“实用之学”，埋头做事，这就是
无锡持续千余年兴盛的底蕴所在。

与产业经济学相比，人文经济
学强调以人为本，强调文化与经济
的相互促进相得益彰。在追求中国
式现代化道路上，无锡在继续保持
产业强市、科技强市、城建惠民的同
时，该如何在以文兴城上加大力
度？专家们围绕知识产权保护、博
物馆展示等方面提出了不少意见。

研讨会由无锡日报报业集团、
新华社无锡城市品牌传播和智库研
究中心主办，由无锡日报太湖湾智
库、无锡新传媒战略研究中心承办。

探寻中国式现代化无锡新实践的人文经济密码

“以文兴城的实践路径研讨会”举行

2024.6.1 星期六
责编 张立新 ｜ 美编 陈学铭 ｜ 校对 赖敏 看无锡 A03


